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Aufmacher

„Was passiert ist, ist ein Drama“

22.11.2013 - Jürgen Haar

An Sindelfingen wird der Deckel über die A 81 nicht scheitern. Das hat Oberbürgermeister Dr.
Bernd Vöhringer bei der Bürgerversammlung für die Kernstadt gesagt. Damit die Position der
Stadt in der Auseinandersetzung um die Finanzierung des Lärmschutzes deutlich wird, startet
am Montag eine Informationskampagne.

Wer eine harte Diskussion über die Position der Stadt Sindelfingen für den Ausbau der Autobahn 81 erwartet hatte, wurde
enttäuscht. Seit der Gemeinderatssitzung vom Dienstag ist die Luft raus, Gemeinderat und Verwaltungsspitze stehen ohne „Wenn
und Aber“ zum Deckel (die SZ/BZ berichtete). Doch die Anfeindungen, vor allem aus dem Böblinger Gemeinderat und dem
Kreistag, will Sindelfingens Oberbürgermeister nicht auf sich sitzen lassen. Die Stadt geht in die Offensive und der OB wählt weiter
deutliche Worte.

Bei der Bürgerversammlung in der Stadthalle sagte Dr. Vöhringer: „Was passiert ist, ist eine Drama.“ Damit sprach der OB die
öffentliche Diskussion, aber auch den Verlauf der Gespräche seit Anfang des Jahres 2013 an. Die Finanzierungsvereinbarung
wurde deshalb zur Hängepartie, weil nicht alle an einem Strang zogen. „Unsere Verhandlungspartner auf kommunaler Ebene
haben nicht verhandelt, wollen nicht verhandeln und haben unsere Verhandlungen unmöglich gemacht“, so Dr. Vöhringer und
kommentierte damit den vorauseilenden Gehorsam von Kreistag und Böblinger Gemeinderat.
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Dabei, so der OB, hätte sich vor allem Sindelfingen Meriten verdient: „Ohne den Mut von Gemeinderat und Stadtverwaltung hätten
wir den Deckel nicht“, sagte Vöhringer. Sindelfingen fordere den Ausbau der A 81 „schon lange, denn die Staus in diesem Bereich
sind eine Gefahr für den Wirtschaftsstandort“. Und: „Es war kein leichtes Unterfangen, den Deckel gegen Regierungspräsidium und
Land durchzusetzen“.

Wenn es jetzt keine Entscheidung gibt, ginge alles von vorne los, würde es erneut „jahrelange Verhandlungen geben“, befürchtet
der Sindelfinger OB. Deshalb empfiehlt die Verwaltung dem Gemeinderat für die Entscheidung am 10. Dezember den Deckel, mit
dem Risiko, dass die Städte bei Kostensteigerungen und beim Unterhalt des Deckels in die Pflicht genommen werden. „Das wird
den Haushalt massiv belasten“, so der Oberbürgermeister.

Die Befürchtung aus der Bürgerschaft, dass der Ausbau der A 81 nach der jüngsten Prioritätenlisten für den Straßenbau in Baden-
Württemberg (die SZ/BZ berichtete am Donnerstag) erst ab 2030 realisiert werden könnte, sieht Dr. Vöhringer nicht. „Wir setzen auf
die Zusagen der Minister aus Bund und Land, die dem Ausbau der A 81 zwischen Böblingen und Sindelfingen höchste Priorität
gegeben haben.“

Der CDU-Landtagsabgeordnete Paul Nemeth kritisierte am Freitag die schlechte Platzierung des Ausbaus der A 81 zwischen
Sindelfingen-Ost und Böblingen-Hulb auf der Prioritätenliste des Landes für den nächsten Bundesverkehrswegeplan: „Nachdem
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hier werben

der Landkreis und die Städte Böblingen und Sindelfingen ihre Mitfinanzierung an Ausbau und Überdeckelung der A 81 zugesagt
haben, ist es ein Schlag ins Gesicht der kommunalen Partner, wenn Verkehrsminister Hermann den Ausbau der Autobahn lediglich
auf Platz acht seiner Prioritätenliste für den nächsten Bundesverkehrswegeplan setzt“, so Nemeth.

Weil es über die Position der Stadt Sindelfingen in der A-81-Frage aus Sicht der Verwaltung Irritationen gegeben hat, startet am
Montag eine Informationswoche mit Chats der Bürgermeister im Internet, einem Marktplatzgespräch und einer
Informationsveranstaltung (siehe Kasten). „Wir wollen Aufklärung in der Sache und wir wollen Transparenz reinbringen“, so der OB
über die Gründe für die Kampagne.
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